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黃大仙區議會文件第 18/2020 號 (27.4.2020)  
 
 

黃大仙區議會  

二零二零年一月二十九日及二月四日  

第一次特別會議  

進展報告  
 
 

一月二十九日會議上有關新型冠狀病毒疫情的三項臨時動議  

  
 議員討論並通過三項臨時動議，分別為由莫嘉嫻議員提出

的「 2020 年 1 月 29 日黃大仙區議會大會特別會議臨時動議」、由    

尤漢邦議員提出的「要求各執行部門全力抗疫」，以及由施德來議員

提出的「要求房署承諾不會動用富山邨及東匯邨新建公屋作防疫用

途」。黃大仙區議會秘書處（秘書處）已於二月四日致函食物及衞生

局（食衞局）和運輸及房屋局轉達有關動議内容和議員的關注和意

見。有關信件及部門的回覆已置上供議員參閲。  
 
 
二月四日續會討論事項  

  
2 .  議員指出，作為防疫事宜主責部門食衞局、醫院管理局（醫

管局）和衞生署繼續拒絕出席會議，令人深感不滿及遺憾。秘書處

已於會後致函以上三個部門轉達議員的各項關注，並希望部門能針

對黃大仙區的防疫工作提供確切實用的資訊，避免以新聞稿或立法

會文件等公開資料作回覆。  

 
3 .  議員對由政務司司長統籌的跨部門防疫抗疫工作小組表示

高度關注，要求政府公布該小組防疫抗疫的工作内容及進展。秘書

處已於會後致函政務司司長私人辦公室轉達議員的要求。  
 
4 .  議員對政府物流服務署（物流署）的口罩存量非常關注，

要求署方公開每月口罩庫存量、來自懲教署的口罩數量，以及各部

門申領口罩的數量。秘書處已於會後致函物流署表達議員的關注，

並要求該署提供數據，釋除議員及公眾疑慮。  
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5 .  因應本港多個口岸於二月四日續會當天凌晨起開始封閉，

以及隨即有傳媒報導指有跨境直通巴士加開了其他口岸的巴士班

次，議員高度關注車輛出入各個口岸的數字，並多次詢問運輸署是

否知悉或批准跨境巴士營辦商加開班次。運輸署承諾於會後向相關

組別了解，議員可參閲運輸署席上提交的書面回覆。  
 
6 .  就不少區議會撥款活動因疫情關係而取消，議員希望有關

剩餘撥款可投放於防疫用途。議員備悉，黃大仙民政事務處及區議

會已於一月及二月分別通過數項撥款購買防疫用品。議員希望處方

加快採購程序，早日惠及居民。  
 
7 .  議員對疫情影響下，高中校内試和公開考試的安排表達關

注，促請教育局盡快向現屆香港中學文憑試考生發出清晰指引。此

外，議員希望教育局交代停課後的假期安排。議員可參閲局方於席

上提交的書面回覆。  
 
8 .  議員關注慈雲山中心附近有許多放置於領展公眾地方的垃

圾桶被領展收起，以致在垃圾桶短缺的情況下，許多用過的口罩被

人棄置於花槽。議員又認為大多數領展商場均有垃圾堆積的問題，

要求領展督促承辦商處理並加强執行懲罰機制。此外，議員希望領

展考慮在疫情嚴峻期間暫時關閉或延後開放轄下部分場地的康樂設

施。議員可參閲領展於席上提交的書面回覆。  
 
9 .  議員關注各部門如何支援被強制家居隔離人士的膳食安

排、日常物資運送和清潔安排等。議員認為衞生防護中心只列出家

具隔離人士所居住大廈名單的做法會造成社區恐慌，並希望政府早

日向各部門及市民公布有關隔離措施的清晰指引。  
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